Lugo, un mes. . . . . . 1 pts

Fuera, trimestre. . . . . 4

Ultramar, trimestre .. . 12'50 .

Portugal, trimestre. . . 3'50 .

Extranjero, trimestre... 9

Numiero del dia.... 0'10

Número atrasado.... 0'25

DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

PUNIO DE SUSCRICA

En la Administracion del Diario DE Lugo, Armañá, 2, bajo.

La suscricion para fuera de la capital se pagará adelantada, dirigiendo su importe en letras del

Giro Mútuo ó sellos de franqueo. Este Diario no se publica los dias siguientes á festivo.

Año IX.

Viernes 3 de Octubre de 1884

Núm. 2.396

# Lecciones ce Lengua francesa

OFICIAL DEL CUERPO ADMINISTRATIVO Tod 989 HD DEL EJERCITO

DON AUGUSTO C. DE SANTIAGO

Titaes Plaza de Santo Domingo, 8, 2.º

# PRACTICANTE ... enie in chis-

se necesita uno bien instruido para la Farmacia del Dr. Bustamante en Portugalete. no el Dirigirse en la Coruña á don Ricardo Bescansa, Real, 27.

# OZIVA A Dir? No lo sé.

selam El que quiera vender traviesas, como tambien el aserrador que desee contratar la confeccion de ellas, puede verse con D. Tomás Cobos vecino de esta ciudad.

#### La seguridad pública en la provincia de Lugo.

om so on v solia primera vez que nos ebocupamos del servicio de vigilancia en Lugo y su provincia, encareciendo la necesidad de anmentar la fuerza de la guardia civil, aumento que, á no haber sobrevenido el último cambio de Gabinete, ya se hu-

biese conseguido.

Las razones en que fundábamos nuestras peticiones anteriores son llas mismas que hoy nos obligan á reproducir cuanto hemos dicho acerca del particular, pudiendo añadir que el pueblo justamente alarmado ante los frecuentes robos que se suceden en la provincia reclama con nosotros prontas y eficaces medidas para evitar que el bandoelerismo se implante en estas pacificas y confiadas comarcas.

Por las noticias que de robos y hazanas criminales damos en otro lugar, vendrán en conocimiento nue stros lectores de los motivos de tales alarmas en las que se envuelven recelos de que algo político las mueva y las aliente, sin duda por la falta de costumbre de ver en nuestro suelo cuadrillas de meros ladrones organizadas, que se atre--viesen á hacer resistencia á la guarqueua série de articulillos-carlivis isiba-

Pero lo cierto es que los robos en cuadrilla se suceden, que aparecen partidas de hombres armados que se defienden á tiros, que hieren y matan que no son vencidos sino en ruda lucha, en sangrienta refriega; y esto basta para producir alarmas y temores, como basta para Justificar nuestras demandas y las

reclamaciones de la opinion. Lo mismo á las autoridades que à las corporaciones nos dirigimos cparamque ya adoptando enérgicas medidas, ya reclamando a su vez el aumento de fuerza de seguridad, ya poniendo en juego su influencia Navalimiento se corte de raiz el bandolerismo que empieza a aso-

mar la cabeza entre nosotros. La alarma es general; de todas partes de la provincia recibimos cartas que se manifiestan los mismos temores, rogandonos ocupemos de este importantisimo asunto, y dándonos avisos y noticias que de resultar ciertas, la plaga de bandoleros, tengan ó no carácter político se halla bastante estendida para hacer necesario inmediatamente el aumento de fuerza armada que se encargue de la vigilancia y no descanse hasta estirpar el mal y hacer desaparecer completamente el peligro que nos amenaza.

Ministerio de Cultura 2005

La fuerza de la guardia civil que cuenta nuestra provincia no alcanza como hemos dicho otras veces, por mucho que sea su celo á cubrir el servicio de seguridad; así, pues, sino puede aumentarse esta fuerza, puede sin duda destinarse en caso necesario otra de las que el ejército componen al indicado servicio, siendo de notar que en la capital apenas tenemos guarnicion, sin que pueda disponerse de los cuatro soldados que ni siquiera llegan para las guardias indispensables, si desgraciadamente hubiera precision de enviar fuerzas á alguna parte para batir ó perseguir bandidos ó facclosos.

Entre tanto el pueblo y la provincia confian y se recomiendan á la guardia civil, de cuyo celo y vigilancia habrá de estar satisfecha, esperando que apesar de ser exígüo el número de guardias, sabrá redoblar sus esfuerzos para merecer como hasta ahora ha merecido, y merece, con especialidad en la ocasion presente, las justas alabanzas á que se ha hecho acreedora.

#### El "Diario de Lugo,, sus detractores.

Las iras concitadas contra nosotros no encuentran más que una salida, un desahogo: que no somos católicos, que lanzamos acusaciones tan injustas como injuriosas contra las cosas y personas religiosas; que atacamos á las personas eclesiásticas, ya no á los individuos sino á la clase entera.

Es indudable que esto obedece á distinto móvil del que aparece á simple vista; y que se toma por pretesto el artículo que en la seccion local publicamos há dias con el epígrafe Unos y otros, y al que se refiere el que ayer dedicamos á La Juventud de Mondoñedo,

El Clamor de la Coruña se ocupó de dicho artículo presentando la cuestion á su placer, y excitándonos á que quitemos la burda careta con que escribimos las intenciones non sanctas, y nos llama hipócritas.

La Juventud de Mondonedo dice que nunca será lícito á un periódico que blasona de fervoroso católico lanzar á la publicidad y contribuir á la deshonra y desprestigio del clero, esas cosas que ciertas ó falsas deben callarse por motivos de ca-Examenes extraordinar.babir

edical A esto contestamos ayer razonadamente; pero no es bastante, no: hemos de demostrar cumplidamente que nuestra conducta es perfectamente ortodoxa, compatible con el más fervoroso catolicismo, muy conforme con la caridad.

Y esto demostrado, quedará una vez más en evidencia la sinrazon de nuestros iracundos detractores, la falta de fundamento de esas cali-

ficaciones injustas. Un periódico de la córte dice que le causa horror haber visto ya varias noches en un café de los más céntricos de Madrid à dos sacerdotes vestidos de seglares, escandalizando á cuantas personas se hallaban próximas al sitio que ellos ocupaban. Sus modales, su lenguaje, la compañía que llevaban, todo era repugnante y escandaloso hasta más no poder olhuma not a managan

-ibio Hé aquí una denuncia idéntica á la formulada por el Diario. Y ¿quien la hace? iEl Motin; Las Dominicales; un periódico liberal?

No, por cierto; es La Fé, periódico católico, apostólico, romano, antiliberal, ortodoxo, amigo del clero, defensor de la Religion: un periódico que no tiene tacha en punto á cuestiones religiosas.

Pues hé aquí que nosotros no hemos hecho otra cosa que ejercitar un derecho que á su vez ejercitan los periódicos católicos. Ni el lenguaje que hemos usado difiere del de estos, ni tampoco hemos deducido consecuencias que el mencionado colega no haya hecho tambien.

Cuantos calificativos quieran aplicarnos nuestros detractores van directamente á dar en un periódico católico, celoso como nosotros por los intereses de la Religion y por la dignidad de la clase sacerdotal.

Son injustos, pues, los cargos que se nos dirigen; completamente injustos. Como mortificación podemos aceptarlos, que mayores los tenemos merecidos; mas en otro concepto, no.

Vean El Clamor de la Coruña y La Juventud de Mondoñedo, cómo han pecado de ligeros al permitirse tachar nuestra fé religiosa; cómo están equivocados en sus juicios tan poco caritativos.

Nuestra conducta es la de un

periódico católico.

Y por si lo que textualmente copiamos de La Fé, que se expresa con mayor crudeza que nosotros al relatar los hechos; por si eso copiado no fuera lo bastante, hé aquí hasta que punto el periódico católico coincide con nosotros.—Tales espectáculos—por fortuna son escasisimos—dan pretexto para las abominaciones de El Motin y sirven de argumento contra el clero á los que solo miran y solo quieren mirar la excepcion lamentable, y no honrosisima regla general.

¿No es esto lo que nosotros dijimos? ¿No es esta la misma consideracion que hemos expuesto?

De aquí cómo nuestros detractores, que tachan arbitrariamente nuestro catolicismo, aparecen en disidencia con los verdaderos cató-

Y hé aquí demostrado que nosotros hemos obrado perfectamente al denunciar, para que se les ponga correctivo, hechos escandalosimos, actos incalificables.

Queda, pues, en evidencia que no es nuestra conducta—digna y correcta-el motivo de esa irritacion católica; que eso es un pretesto, tras del cual hay lo que todos sabemos.

Y La Fé ya lo sabe: su conducta no se ajusta á la caridad; no es compatible con su catolicismo; LaFé contribuye á la deshonra y desprestigio del clero, ataca á las personas eclesiásticas, etc.

La Fe es como el Diario de Lugo, enemigo del clero.

El reverendo señor obispo de Mondonedo, penetrado de los altos deberes de su sagrado ministerio, y cuidadoso por los males que puedan afligir al projimo, ha dado una nueva muestra del espíritu de caridad que le anima.

El Sr. Palacios ha puesto á disposicion de la autoridad para el caso de que el cólera se presente en esta provincia, un palacio que pertenece á la Mitra con objeto de que pueda ser destinado á hospital de coléricos. Además, ha ofrecido ya 30.000 reales con el propio objeto.

Esta conducta nobilisima me-

deberes de la caridad, atraen hácia sí todas las simpatías y dejan perdurable memoria en los pueblos. Derramando bienes y no prodi-

rece el más sincero aplauso; pues

así los Pastores, á más de llenar los

gando ofensas, ganó Jesús las voluntades.

Por el gobierno civil de esta provincia se ha impuesto multa á varios pedáneos por negligencia en el des. empeño de sus obligaciones con motivo de los robos y hechos criminales estos dias ocurridos.

Pedáneo ha habido que estando á treinta pasos de la casa en que se cometia el robo y teniendo, como es natural, conocimiento del hecho, no dió parte de él ni á la guardia civil ni á sus superiores.

En la parroquia de Balmonte estuvieron los ladrones, despues de cometer su hazaña, cuatro horas comiendo y bebiendo tranquilamente, a ciencia y paciencia del pedáneo que tampoco creyó oportuno dar los avisos convenientes.

Aplaudimos la energía de la autoridad provincial castigando con severidad tales faltas, cuya gravedad no hemos de encarecer.

## Recortes y noticias

El gobierno de Costa-Rica declara que no ha logrado formar profesores de primera ensenanza que respondan á las exigencias de la época y por conducto de sus representantes en España; excita á los maestros de nuestro país á que vayan á encargarse de las escuelas de aquella república, ya contratando con el supremo gobierno, ya con particulares, como más convenga á los interesados.

El compromiso ha de ser por cuatro años, prorogables á voluntad de ambas partes y además se ofrecen á nu estros compatriotas otros medios de porvenir.

Esta es la segunda vez que circula esta proclama de enganche, sin duda por no haber tenido exito la primeral single launche ( .obired

Y es natural; porque no deja de ser curioso que se ofrezcan á los maestros otros medios de porvenir.

Acerca de los rumores de crisis dice à La Correspondencia su corresponsal en la Granja: o o utura «Puedo negar absolutamente toda espe-

cie de crísis: Los ministros se hallan acordes en to-dos los asuntos. Hay completa tranquilidad y confianza

en las esferas gubernamentales. 100091

duos tenian desta bace seis meses Refieren los periódicos liberales de las Dos Sicilias, el signiente

En Casure de Respibosique Al entrar el Cardenal Sanfelice en una casa de los alrededores de Nápoles, vió que algunos garibaldines estaban asistiendo á un moribundo. El Cardenal bendijo á los que hacian aquella obra piadosa. Los garibaldinos se inclinaron reverentemente, y los circunstantes

aplaudieron. Hermosos son los actos de caridad.

Tanto como odiosos los que hacen cometer la ira ó la venganza.

#### Dice La Union:

«La historia de la revolucion de Setiembre prueba esta gran verdad: no pueden ser honrados políticos los que en su vida privada no son honrados ciudadanos. ¡Y fueron tan pocos los ciudadanos honrados que por

mera cuestion política tomaron parte en aquella gran iniquidad de los tiempos modernos!

La Union al tirar esta piedra no cuidó de las consecuencias.

Pues mire el colega que dentro del campo de la monarquía están hoy muchisimos de los que tomaron parte en aquella revolucion.

Sin lo que quizá Pidal no seria ministro.

El Anunciador de la Coruña comete una equivocacion al decir que los misioneros han dirigido amonestaciones al Diario de Lugo.

Si El Anunciador quiere hablar de esa cuestion entérese primero; y, sinó cállese.

Que es preferible á no decir verdad.

-101 Dice la Gaceta de Galicia:

«Hacemos presente á el Diario de Ferrol, que sus números los recibimos con intermitencias, á veces llegan dos juntos y despues pasan tres y cuatro dias sin que nos llegue ninguno.

Esperamos que vea de corregir la irregularidad.»

Lo mismo decimos nosotros, que recibimos dicho Diario de ocho en ocho dias.

# La provincia

En la mañana del 30 de Setiembre último, los guardias del puesto de la guardia civil de Rábade sorprendieron en el lugar del Rato parroquia de San Juan de Silvarey, á cinco hombres que salian de la taberna de Andrés Fernandez é hicieron fuego sobre dicha fuerza y los paisanos que á ésta acompañaban, resultando herido gravemente por la espalda el guardia Manuel Conde, y levemente el paisano Andrés Ansean, de Robra.

Uno de los bandidos fué muerto de un tiro al pasar el rio Robra, y otros dos fueron capturados.

Los malhechores eran cinco segun los datos oficiales, y no doce como se ha dicho, y anteanoche fueron capturados cerca de la estacion de esta ciudad, los otros dos que faltaban.

La autoridad local de Otero de Rey elogia la conducta de unos paisanos que ocupados en recoger patatas en un agro de Silvarey prestaron auxilio á la guardia civil, con exposicion de sus vidas puesto que sufrieron varios disparos de los cri-

minales. Entre varios paisanos se hallaban el ya citado Andrés Ansean, herido, y Manuel Maria Reboredo, de Robra, y José Lorenzo, Angel Cupeiro y José Pena, de Silvarey. El guardia civil herido continúa

gravisimo.

En Fonsagrada

La guardia civil de este puesto capturó en el dia 27 á los paisanos que dijeron llamarse José y Antonio Conde Gonzalez, vecinos de Matinote, ayuntamiento de Villaodrid, como autores de varios robos y salteadores de caminos. Estos individuos tenian desde hace seis meses atemorizados á los habitantes de aquel país.

En Castro de Rey

A las tres de la madrugada del dia 26, cuatro hombres desconocidos penetraron facturando la pared, en lacasa del señor cura párroco de San Juan de Azúmara, D. José Maria Andeon, á quien robaron de 14 á 15 mil reales en metálico, una capa de paño, un gaban, y otros varios efectos.

Los ladrones cruzaron por la parroquia de Balmonte de doce á una del dia, entraron en una taberna y alli estuvieron hasta las cinco de la tarde, á la vista del público.

En Sober A las seis de la tarde del 29 fué robada por seis hombres la casa del cura de Arrojo, el que opuso resis-

c) Ministerio de Cultura 2005

tencia resultando herido de gravedad. Su defensa ocasionó la muerte de uno de los criminales: los demás son objeto de activa persecucion.

En Otero de Rey

El dia 28 cuatro hombres desconocidos asaltaron la casa de José Hortas Mouriz, de San Mamed de Bonje, rompiendo la pared para penetrar en el edificio.

El Hortas y su criada fueron golpeados por los ladrones y amarrando á aquel con una cuerda, exigiéndole catorce onzas de oro las cuales no tenia entregando 50 pesetas, juntamente con varios efectos.

Sacaron despues á ambos al monte en ropas menores, y les dispararon al oido algunos tiros de rewolver con objeto de amedrantarles. Se practican activas diligencias para descubrir á los autores de este hecho.

Ha sido desestimado el recurso de alzada interpuesto por el mozo Cayetano Arnau Sanchez, del actual reemplazo, por el ayuntamiento de Foz, contra el fallo de la Comision que le declaró soldado.

Ha sido nombrado juez de primera instancia del partido de Becerreá D. Modesto Iglesias Sarmiento, persona de excelentes cualidades, que en Frechilla, donde fué juez, dejó las mayores simpatías por sus mejores condiciones.

#### El cólera

Por el gobierno civil se nos han facilitado para su insercion los siguientes despachos telegráfices:

Madrid 30.-Las noticias del cólera comunicadas por nuestros cónsules en el extranjero son las siguientes: En Marsella 2 defunciones en la ciudad, 1 arrabales; Cette 2; Salnidres 1; Montearent 1; Bonriges 1; Besseges 2; Perpignan 2 y varios casos graves; Rivesalles 2; Monsellas 1; Oran 5; Argel desde el desembarco de los pasageros del vapor Abdel Kader en el lazareto de Roma lian ocurrido 6 fallecimientos y hay 6 atacados, 2 gravísimos, y 2 militares; Nápoles 122 casos y 51 defunciones; en cura 97, cercanías 62 casos y 27 muertos. Provincia de Génova: en la capital 66 casos y 47 defunciones; en Spezzia 11 casos y 7 defunciones; resto de la provincia 32 casos y 6 defunciones. Provincia de Massa 3 casos y 3 defunciones.

Idem 1.—La Gaceta de hoy publica el siguiente parte sanitario: Provincia de Alicante; en Elche no hubo ayer ninguna invasion ni defunciones del cólera; en Monforte 3 invasiones y 1 defuncion; en Novelda 1 defuncion ayer en el campo y ninguna invasion. Provincia de Lérida; habiendo pasado más de 15 dias sin haber ocurrido ninguna invasion en Balaguer, esta direccion ha acordado levantar el acordonamiento de dicha poblacion y declararla limpia. Provincia de Tarragona; hasta ayea 3 invasiones.

#### Correspondencia

Madrid 1.º-Dice una carta recibida hoy de Santander que los posibilistas de esta ciudad, en la creencia de que el señor Castelar les hará una visita ántes de regresar á Madrid, han empezado á hacer algunos preparativos para recibir entusiasmadamente al insigne tribuno. Dicese que los fusionistas y los izquierdistas de la referida localidad se manifiestan dispuestos á coadyuvar á semejante pensamiento, aunque á su cooperacion no podrá darse nunca ninguna significacion política que pudiera tradncirse como aproximaciones al posibilismo, sinó como una muestra de consideracion al talento y á la invariabilidad de creencias que distinguen al Sr. D. Emilio. Los pimargalistas, añade la carta, firmes en sus propósitos aparecerán como retraidos de las manifestaciones de que se trata, sin embargo de que no dejarán de ver con gusto la visita de uno de los hombres más grandes que tisnen á su lado las ideas modernas, á las que tambien ellos consagran todos sus desvelos.

El Sr. D. Manuel Silvela que regresó ayer de la Granja, fcé visitado hoy por varios de sus mejores amigos los cuales manifestaron empeño, sin querer carlo á entender, de conocer lo ocurrido en la conferencia del embajador de España en París y el Sr. Cánovas del Castillo; pero dicen que todo fué en vano, porque el referido embajador no es de esos hombres que en cuanto se les hiere en la cuerda sensible, se van

del seguro, como sucede á muchos de nuestros políticos; y de ahí el que viesen defraudadas sus esperanzas, pues solo dicen que han podido comprender que la cuestion de que tanto se ha ocupado la prensa, poco más, poco ménos, se encuentra lo mismo, solo existe una especie de compás de espera; y que el embajador de París no piensa hoy de Cánovas del Castillo, lo que pensabaántes, á juzgar por la manera con que se expresó al echar una ojeada retrospectiva por el campo de la política; y sus presagios aún cuando no los expresó con entera claridad no tienen nada de satisfactorios para el partido conservador de quien no está léjos una liquidacion segun espresion terminante de uno de los descontentos que más pronto se desprenderán, si hemos de dar crédito á sus propias palabras. Esto, pues, se ha dicho por personas que hoy tuvieron el gusto de visitar al Sr. Silvela y me limito á dar la version á V. lisa y llanamente; y que como se vé viene á confirmar lo que respecto al asunto dije en mi carta de ayer con referencia digna del mayor crédito.

Esta tarde en los circulos noticieros se notaba grande impaciencia por saber algo de lo tratado y ocurrido en el Consejo de ministros que presidió esta mañana el rey. Los cálculos y conjeturas han abundado extraordinariamente y cada cual se despachaba á su gusto, pero con poca suerte porque nadie hacia caso de sus inventos. A última hora se ha recibido un telegrama particular en el que se dice que despues de haber dado cuenta el Sr. Cánovas de la política en general, el ministro de la Gobernacion ha hecho un resúmen de la campaña que durante el verano próximo pasado ha hecho contra el cólera y contra los perturbadores del órden, que segun dijo, no han dejado de moverse. El señor ministro de Hacienda se apresuró á exponer matemáticamente los extragos que las epidemias de que hizo especial mencion el Sr. Romero Robledo, han causado en las rentas del Tesoro público, que como es de suponer se encuentran en bastante mal estado; y para subvenir á sus necesidades, excitó el señor Cos-Gayon á sus colegas á que secundaran sus miras. Despues de hablar de otros asuntos de carácter administrativo, se fijaron fechas en que se podrán levantar los acordonamientos por las tropas, supresion de algunos lazaretos, si como es de esperar el estado sanitario sigue mejorando en Francia y España. De política se tratará en otro Consejo.

(El Corresponsal.)

#### Crónica de Galicia

Segun vemos en un periódico asturiano ha perecido ahogado en el baño el cura párroco de Foz.

Nuestro compañero el director de La Voz de Galicia, Sr. Fernandez Latorre ha dejado de ser presidente del Ateneo de la Coruña, habiendo elegido dicha sociedad para reemplazarle al ilustrado abogado y secretario de la Diputacion provincial don Vicente Cid Osorio, nuestro amigo y colaborador. , alamahatail. ala mara hand

Ha sido nombrado subdelegado del Banco Vitalicio de Catalnna en Santiago D. Benigno Otero Artime: 11 112 .55 1101120119

nos a one uniterros la burria caret Durante el año económico de 1883 á 84, las provincias de Galicia han exportado para Madrid, y para el consumo de la capital un número considerable de reses vacunas.

La provincia de Lugo, exportó 10.113; la de Orense, 11.031 y la de la Cornña, 680. La de Pontevedra no figura como exportadora de ganado para la corte, á la que van reses de muchas provincias en mayor número que de Galicia.

#### deben cultursa <del>par</del> motivos de cu-Examenes extraordinarios.

La Gaceta ha publicado la siguiente disposicion del ministerio de Fomento, ampliando el plazo de los examenes extraordinarios:

«Ilmo. Señor: La alarma causada por la presentacion del cólera en algunos puntos de la Península, el natural temor de que la epidemia se propagase rápidamente á otras comarcas, y las disposiciones sanitarias adoptadas por algunas autoridades locales, han impedido ó dificultado á muchos alumnos, y han retraido á otros, de acudir en tiempo oportuno á las poblaciones donde debian sufrir los exámenes extraordinarios. Como consecuencia de esto, muchos padres de familia han recurrido á este ministerio exponiendo la imposibilidad material en que sus hijos se encueutran de examinarse en el mes actual, y varios jefes de establecimientos de enseñanza han manifestado lo conveniente que sería prorogar el plazo de los examenes extraordinarios.

Deseando S. M. el Rey (Q. I). G.) conciliar el interés de la enseñanza con el de la juventud estudiosa, ha tenido á bien mandar que, s'n hacer innovacion ninguina respecto al dia en que por reglamento deben inaugurarse los estudios académicos, se amplie el plazo de los exámenes extraordinarios hasta el dia 31 de Octubre próximo venidero, y que hasta igual fecha todas las matrículas se consideren ordinarias. Los alumnos de estudios privados podrán solicitar examen durante los próximos diez primeros dias del mes de Octubre.

De real orden lo digo a V. I. para conocimiento y demás efectos. Dios guarde á usía ilustrísima muchos años. Madrid 26 de Setiembre de 1884.-Pidal.-Sr. Director de 1nstruccion pública.

## × Variedades ×

#### Artículillos-cartas

CARTA-PRÓLOGO.

Al Sr. D. José Lopez Viqueira.

Querido amigo: La estancia en ese hermoso país de la Mariña, que como tú has dicho muy bien en cierta ocasion, avergüenza á la Sniza; el encanto inesplicable que experimenta un corazon como el mio, al sentir una amistad tan leal y sincera como la que me profesa tu familia; y por último, los deliciosos momentos en los cuales saboreé tu chispeante y siempre culta frase, animandome á que escribiera algo, me deciden á hacerlo, no sin antes dedicarte estos cortos y desalinados renglones, como prueba de un cariño que fundido en el crisol de la constancia, será siempre tan ardiente como eterno.

¿Qué es lo que voy á escribir? No lo sé. ¿Será novela? ¿Será drama? ¿Serán simples articulillos, reflejo de mis impresiones? Esto es lo más posible. ¿Cuál será su estilo? ¿Alegre y jugueton? ¿Mordáz y punzante? ¿O melancólico como el de las baladas alemanas? Tampoco lo sé; pero es fácil que todos ellos aún los más risueños (si alguno risueño llegara á escribir) estén impregnados de esa amargura, de ese inmortal esplin que me consume.

Malos serán mis cuadros, y no es modestia; para que lo sean existen varias razones, aparte ya de los escasos colores de mi paleta y de lo trémulo de la inesperta mano que guiará el pincel; es una y quizás la más poderosa, el tiempo que me dejan libre mis múltiples ocupaciones, que, aunque si bien el ánimo propende siempre á pensar en esos deliciosos lugares, no puede trasladar muchas veces sus impresiones al lienzo, por falta de pincel, o mejor dicho, por no poder la mano cogerlo, para trazar las líneas y marcar los puntos conque constantemente sueño; otra y no débil (aunque esta ataña más á mi conciencia) es la pasion con que los trazaré; rebuscando todo género de adjetivos encomiasticos cuando en ellos trate de algun lugar de esa privilegiada tierra, y pintando acaso con colores demasiado sombrios todo aquello que á ésta se refiera; estas razones y algunas mas que aqui pudiera mentar, aunque ménos importantes, harán sin duda alguna que sean mis narraciones, ora empalagosas por lo enfónicas y exageradas, ora lánguidas y frias, á causa de la pasion de mi ánimo, descontados ya los mil defectos que en su estilo, en sus palabras y en su hilacion puedan tenero 119 mathing .TR201

¿Qué es, pues, lo que te ofrezco? Nada, flores marchitas y secas, un ramo de humildes siemprevivas, que así llamadas, te dirán lo mucho que te quiere y lo nada que te olvida tu amigo 1911 2 211

mo 197 9b ordinities of the reigue! nuestro suelo chadrillas de meros ladrones organizadas, que se atre-

No me parece correcto empezar esta pequeña série de articulillos-cartas, sin hablar algo de Laura. Preparo la paleta, deslio los colores,

poniendo en ella una gran cantidad del rosa, que es para mí el más simpático, cojo el pincel, lo mojo, y sobre la blanca y estendida tela, trazo este pequeño boceto.

Laura es bella, su hermosura no es la hermosura estética y fria, de la estatuaria griega y romana; no, es bella, porque si; porque tiene una boca de labios rojos como las cerezas; porque tiene dos ojos pardos, que son dos focos de maliciosos fulgores, porque es blanca, muy blanca, y porque tienen sus megillas el aterciopelado del melocoton madurol aprior mornio 231 B

Dicen algunos que su boca es un poco grande y sus ojos un tanto pequeños; pero á la postre los que eso dicen, se rinden á discrecion ante una sonrisa de su boca, ó una ardiente mirada de sus ojos; confesando que si es grande la primera y pequeños los segundos, una y otros son encantadores.

Laura es rica aunque no sea millonaria, y esto indudablemente constituye hoy otra gracia, y no de las más despreciables; dibuja un poco, habla el francés correctamente. toca el piano, walsa divinamente, y sabe hacer una porcion de cosas, de esas que hoy están á la órden del dia, puesto que son de moda; esto á mis ojos no vale gran cosa; pero si y mucho otras buenas condiciones que posee; Laura es modesta, amable, virtuosa y mujer de su casa; es decir, está al corriente del complicado mecanismo, que para regir bien una casa, hace falta saber, y que por desgracia nuestra tan pocas mu--jeres conocenil oh olimming is sinons

Aquí á la verdad necesito dar unas pinceladas del rosa, color de los sueños y de las ilusiones; yo al verla forjo una vida que no vino, ni sé si llegará á venir; fenómeno éste frecuente en imaginaciones como la

mia, amigas de lo desconocido, impresionables y apasionadas; yo la finjo en las crudas noches del invierno, cuando el agna azota los cristales, y gime el viento, en los oscuros pasadizos, con los pequeños piés, calzados de berberisca babucha, casi encima de los morrillos de la chimenea, rodeada de dos ó tres angelicales criaturas, bulliciosas, y como ella rubias; yo la veo volver rápidamente la cabeza, al ruido de una puerta que se abre á sus espaldas, yo la veo dirigir una tierna mirada llena de promesas, á un hombre que lleva en su faz el sello de la dicha, de esa dicha que dá un amor correspondido..... jah! yo tambien la veo en las calurosas noches del estín, cuando brilla la luna en todo su esplendor y apenas una brisa suave mueva las hojas de los árboles, pasear par la enavenada calle de un parterre, del brazo de un hombre, del mismo que he visto, cuando calentaba sus menudos piés, en los encendidos carbones de la chimenea; yo la veo por fin en las tranquilas tardes del Otoño, cuando empieza la naturaleza á despojarse de sus galas y caen las hojas y huyen las aves, y empiezan agruparse las nubes y los mares á moverse; yo la veo, repito, adornarse con nuevas galas, crecer en hermosura, en discrecion, en gracias, rejuvenecerse en fin ..... pero ¿qué hago? Vuelva en mal hora el pincel á su caja, no hay colores para un cuadro, sí para un boceto, y para boceto es ya muy suficiente lo dicho.

Recojo el color y limpio la paleta; si esta corta pintura no salió con la frescura y colorido que debiera, dado el asunto, no se culpe á los colores, no á la paleta, no al pincel, y si tan solo á una mano, que por demasiado novel, trazó en el lienzo un borron con pretensiones de cuadro.

Si alguna vez en el mundo encuentras una mujer bella con esa belleza, que aunque no sea estética agrada al alma más que si lo fuera, modesta y virtuosa, amable y trabajadora, á la vez que instruida y elegante, podrás decir muy alto, con el alma henchida de satisfaccion ¡Esa es Laura!

ENRIQUE RODRIGUEZ Y GARRIDO.

(Se continuarán.)

El Boletin oficial del 2 contiene:

Reales ordenes alzando la suspension del ayuntamiento de Berzocana—Cáceres y confirmando la del de Villamartin de la provincia de Palencia.

Nota de las defunciones ocurridas en las provincias de Alicante y Tarragona.

Cuadro semanal de nacimientos y defunciones ocurridos en esta ciudad desde el 22 al 28 del anterior.

Estacion meteorológica de Lugo Dia de 30 Setiembre de 1884.

ProiTemperatura máxima al sol 34º centí-

Idem id. & la sombra, 23° id.

Idem mínima id, 10° id.

Lluvia en las 24 horas anteriores á las nueve de la mañana (milímetros) ninguna Velocidad del viento en id. id. (kilómetros.) 22

Santos de hoy.—El Angel Tutelar, y Stos. Leodario y Verísimo.

Idem de mañana.—Stos. Gerardo, Dionisio, Cándido, Faustino y Florencia.

Pildoras Holloway.—El tiempo variable de este clima pone á dura prueba los nervios de los débiles y los decrépitos y aun perjudica gravemente su salud general, á ménos que no se acuda á algun restaurativo tal como estas pildoras depurgatorias, que contrareste la tendencia morbosa. Dicha medicina entona el sistema nervioso, el cual es el centro de todos los movimientos vitales y gobierna cada accion que mantiene el crecimiento y el biedestar del cuerpo. Por consigniente imposible fuera dar demasiada importancia á la necesidad de conservar el buen órden de los nervios ó á la faciliddad con qué este deseable fin es obtenido por las pildoras Holloway, las cuales constituyen el antidoto más fidedigno á que puede acudirse para la cura de la indigestion, de toda irregularidad de la circulacion de las palpitaciones los dolores de eabeza y la constipacion. Hé aquí el motivo porque el medicamento eu cuestion goza de una popularidad y ven-ta tan maravillosas.

# Servicio particular.

MADRID 2 12'45 (mañana.)

Se ha verificado la apertura de la Universidad cuyo solemne acto fué presidido por el minis-

tro de Fomento.

Han sido robados 20.000 duros de los almacenes de efectos
estancados de los Docks.

Condenado Grijalvo á cinco meses de arresto

Imp. de Antonio Villamarin.

# ANTINCIOS

LITOGRAFIA DE M. ROEL.

En este establecimiento se continúa ha ciendo toda clase de tarjetas blancas y en finos colores, para visitas, anuncios, circulares, cartas de aviso, esquelas de enlace, de ofrecimiento de casa, profesiones y funeral, etiquetas para vinos, licores, conservas, boticas y chocolates, letras de cambio, facturas, recibos, abonarés, láminas, estados, mapas, portadas de escrituras, patentes, diplomas, carteles de anuncios, sobres y papel timbrados en finos colores y comercial para cartas, papelería blanca y de colores, de varios tamaños, para oficios impresiones y toda clase de documentos para oficinas.

Se vende una huerta amurallada con su caseta y pozo sita en los extramuros del bárrio de San Roque de esta ciudad. Para informes en la calle de San Pedro, 20.

## Arriendo de fanegas

Se arriendan las pertenecientes á doña Manuela Sangro y Páramo de Santiago situadas en los partidos de Páramo y Fonsagrada. La subasta tendrá lugar el dia 5 del próximo mes de Octubre en el despacho del Procurador Sr. Sanchez Arias, Plaza de la Constitucion, núm. 14, á las doce de sumañana.

# e estas meruvilloses agnas han en materia nerv. cutarros valut e é intestinales epúciesas, eccestinales encias de tielen

#### DON FELIX GAOS ESPIRO.

Profesor-dentista de Cámara de Suso Majestades y de los Hospitales de beneficencia de la capital de Galicia, premiado con medalla en cuantas exposiciones ha concurrido

Tratamiento de las enfermedades y operaciones quirúrgicas de la boca.

Sistema exclusivo de dentaduras y aparatos artificiales, con perfecta masticacion y solidez. Conservacion de los dientes y muelas cariados por medio de las manfilaciones y orificaciones.

Hotel Mendez Nuñez.

#### OBRAS DE TEXTO

LECCIONES DE MATEMATICAS ELEMENTALES

DON LUIS GARCIA GONZALEZ.

Primera parte.—Aritmética y Algebra.—Un tomo.

Segunda parte.—Geometria y Trigonometría (segunda edicion).—Un tomo con 360 grabados en el texto.

Libreria de Marcelina Soto Freire.

#### Venta de una casa-

A voluntad de su dueño se vende la de la calle de la Catedral, núm. 6, esquina á la del Miño, ántes Plaza del Campo. En la misma enterarán de precio y condiciones.

# Peluquería y barbería

## OTERO YERIN.

Establecidos en la calle del Dr. Castro, antigua de Batitales, núm. 4, tienen el gusto de ofrecer al público un gran surtido de cabello de todos tamaños, precios y colores, así como tambien toda clase de trabajos concernientes al arte de peluquería á precios sumamente arreglados.

4, Batitales, 4.—LUGO.

#### SOLARES

Se venden de cuatro á cinco en el bárrio del Pájaro frente á la Cañería.

La persona que desee adquirirlos puede dirigirse á la Ruanueva, núm. 1.º piso principal.

# LEYES ELECTORALES

PARA

#### DIPUTADOS Á CÓRTES Y SENADORES

DITIER FOTIANOTADASILIV EO!

con la jurisprudencia ministerial, a del Tribunal de Actas graves y la del Supremo de Justicia, y con algunos comentarios, aclaraciones y formularios.

#### DON FERMIN VIOR

Abogado de los ilustres colegios de Madrid y de Oviedo

Jefe de Negociado en el Ministerio

De venta en la imprenta de este Diario.

## LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

The second of the second of the second

# DOCTOR DELGADO.

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas: inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Deposito: Sevilla; El autor, Farmacia Globo: Tetuan, 20.

Precio de cada frasco, 24 rs.

Se la casa número 6 de la calle del Doctor Castro. En la Farmacia de la misma darán razon.

Sas tiendas números 20 y 24 de la calle de San Pedro. En los bajos de la misma darán razon.

de la casa de la calle de Armañá número 7. En el segundo de la misma darán razon.

Al Se Jutonio Pillamoriu, Piesecor-propletario del Piario de Lugo...

Permita Vd. que le dedique estas Consideraciones su buen amigo

EL AUTOR.

# CONSIDERACIONES SOBRE LA VIDA

POR

Rafael Alvarez Sereix,

INGENIERO DE MONTES.

BIBLIOTECA DEL DIARIO

LUGO

TIP. DE ANTONIO VILLAMARIN, Calle de Armañá, núm. 2.

1884.

# PREMIADAS CON DIPLOMA DE HONOR

Y MEDALLAS DE ORO.

De certificados facultativos resulta que estas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: anemias, astenia nerviosa, arenillas, cálculos viliares, catarros gástricos crónicos, catarros vexicales é intestinales, cloro-anemia, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecencias de fiebres graves, diabetes, sacarina, dispepsias en todas sus formas, disentería crónica, disurias, enteralgia, enteritis crónica, espermatorrea, fiebres intermitentes crónicas, gastralgia, gastritis crónicas, hemorragia del estómago; hepatalgia, hepatítis crónica, hipercrinia viliar, hiperhemia hepática, hipocondría, histerismo, ictericia crónica, infarto hepático y esplénico, infarto del higado y del bazo, lencocithemia, litiasis úrica (mal de piedra), obesidad, pielo nefritis, poliuria, retencion é incontinencia de orina, úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago. Inmejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural es un refresco tónico mezclada con limou ó naranja azucarada. naranja azucarada. . sh she

Temporadas oficiales: desde 1.º de Abril a 15 de Junio y de 15 de Setiembre à 30 de Noviembre.

Estacion á diez horas de Madrid en el ferro-carril de Andalucía. Coches á la llegada de todos los trenes.—Fondas.—Casas de huéspedes.—Casino y recreos. Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas, que pueden beberse en todo tiempo en todas las buenas farmacias, á los precios de 3, 4 y 5 reales botella, segun cabida, y por cajas pidiéndolas al administrador en Marmolejo ó á la Direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

#### ROYAL MAIL STEAM PACHET COMPANY

Vapores-correos.



Kala Real Inglesa.

# metria (segunda edicion).—Un tomo con Salabura Cara mapetencias, nebilidad estomars). 360 grabados en el tes AUTTO A Galabura Caracam, y en general para

El dia 26 de Setiembre de 1884, saldrá de Vigo para Lisboa, Pernambuco, Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, el magnifico vapor

Deposito: Smills; El anto: Far

mainton il lot ade porte de 3.000 toneladas y fuerza de 600 caballos de lab allas si

Llevará cocinero y camareros españoles, para mejor servicio y agrado de los pasajeos, dándoles cama con ropa, comida abundantisima con vino y asistencia médica.

PRECIOS DE PASAJE.

De Vigo á Rio-Janeiro in case numero o'de la calle del Doc-DIRECTION Camara REALES VELLON 2.800

De Carril y Vigo a Montevideo y Buenos-Aires. 1. Cámara REALES VELLON

8. Idem 1.000 El dia 28 de Setiembre de 1884, tocará de regreso en Vigo para Southampton, el mag-

to de ofrecer al público na gran surtido de Cabello, de todos tamaños, prec Tykol Martin razon. TATIOAdmite carga lyipasagerosi para Londres y otros puntos.

Para informes y obtener billetes, acudan a sus consignatarios en Vigo D. Estanislao Duran, en Carril, D. Bicardo de Urioste.

4. Estitales, 4.-LUGO.

Pianos de Bernareggi, Gassó y Compañía dotados de seis grandes compesadores de hierro. Fabricacion especial para los climas de Galicia y

Pianos alemanes y franceses, Organos espresivos, Organinas mecánicas, Armonifluts, Acordeones, Metronomos, Cajas de música, Guitarras, Bandurrias, Instrumentos y accesorios de todas clases para Banda militar y Orquesta.

Venta à plazos desde 200 reales mensuales.

ros de los almacenes de esecto Debido a las grandes existencias de mercancías instaladas en el Bazar de las tres B. B. B. y en el mejor deseo de complacer al ilustrado público de esta comarca, sus propietarios ponen en conocimiento del mismo han dispuesto rebajar los precios de todas las mercancías de una manera notable y en prueba de ello desde hoy se venderán los tubos para toda clase de lámparas a mujer belia con esa bolleza, que ann-

Loza, cristal hueco y plano, lampistería, alhajas del culto, camas inglesas y del país, relojería y batería de cocina á precios arregladísimos. 6 abid ¡Solo se compra barato en el Bazar de las tres B. B. Bl.

BALACIO, 2.—LUGO finos colores, para visitas, antice

Control of the contro

#### Venta de dos casas

El 27 del corriente y á la hora de once a doce de la mañana, tendra lugar en la Notaria de D. Santiago Basanta Olano, el remate de las casas números 16 y 17 de la plazuela de San Fernando y un solar situado en medio de las citadas casas. No les afecta ninguna pension; una es de planta baja y la otra de un piso.

ENTA DE UNA CASA.—A VOLUN tad de su dueno se vende la número 113 a razone alse ab aupost nas ab ourrad informes en la calle de San Pedro, 20.

A voluntad de su dueño se vende la número 36 de la Carretera Nueva de la Coru-ña, con huerta á su trasera y servicio de pozo, sin pension dominial. En la misma daran razon.

reud e Leryezas y gaseosas 5, San Marcos, 5. LUGO.

ingo En esta fábrica se expenden superiores, á precios módicos y de la presente tempo-Idem id. a la sombra, 28' id. rada. Idem minima id, 10' id.

ACIVAL BAGOZ

Rafael Alvarez Sereix,

INGENIERO DE MONTES.

TIP. DE ANTONIO VILLAMARIN

LUGO

Calle de Armañá, nim. 2.

(c) Ministerio de Cultura 2005

Al Se. P. Antonio Villamarin, Pirockor-propietario del "Piario de Lugo.,,

> Permita Vd. que le dedique estas Consideraciones su buen amigo

> > EL AUTOR.